

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos. 20 " trimestre.			
Fuera de España. 30 " " "			

Corresponsal en París

para anuncios y comunicados,

SR. D. ED. MIJOTTE,

51, rue de Ste. Anne.

ALICANTE 17 DE JULIO 1878.

NUEVO ABUSO.

Cuando en el número de nuestro periódico correspondiente al día 11, nos ocupamos ligeramente de la Circular que con fecha 28 de Junio último ha dirigido el Sr. Obispo á los Curas de las parroquias, prohibiendo la lectura del Almanaque atmosférico para 1878 por D. Ramon Alba, de Santapola, estábamos muy lejos de suponer que tuviese graves consecuencias, porque en el texto de esa Circular vimos solamente un celo exagerado muy propio en quienes no transigen con la libre emision del pensamiento y se aprovechan de cualquier motivo para hacer patente su intolerancia en asuntos que más ó menos directamente se refieren á la religion católica.

Creimos, pues, circunscrito el conflicto en el orden eclesiástico, y como bajo este punto de vista le concedimos poca importancia, nos limitamos á consignar que si bien reconocíamos autoridad en el Sr. Obispo para advertir á las gentes sencillas que les está prohibida la lectura de dicho almanaque aun despues de haber circulado libremente por toda España durante OCHO MESES, por que á su juicio y segun su criterio, hay *impiedad* en el *Juicio del año*, no podiamos reconocerle igual facultad porque revele *ignorancia*, y mucho menos porque compita con esta ignorancia y con la *impiedad*, *el mal gusto literario*, conforme dice el Sr. Obispo en el párrafo segundo de su citada Circular. Ni la Academia de la lengua ha delegado facultades en el clero para perseguir las producciones literarias que no estén ajustadas á las reglas gramaticales y retóricas, ni la ignorancia puede ser combatida más eficazmente que con la luz de la inteligencia, pero no con amenazas y prohibiciones que son siempre de efecto contraproducente, porque procediendo de esa manera equivocada, es como se despierta la curiosidad y se aviva el deseo de conocer opiniones que pasaron tal vez desapercibidas para el mayor número.

El anatema del Sr. Obispo es ya conocido de todos los fieles, porque se ha dado lectura de la Circular en todas las parroquias, en el ofertorio de la Misa conventual el primer día festivo despues de recibirla los párrocos, la que deberá repetirse el próximo mes de Noviembre que es cuando principian á espenderse los almanaques, y es sabido igualmente que se funda para llamarle impio, en que el Sr. Alba sobrepone la ciencia, á la fé y á los misterios, y en que ha dicho que Moi-

sés fué un copista de Manú, Manos y Minos.

Renunciamos de buen grado á demostrar con hechos históricos que en cuantas ocasiones se han visto frente á frente la fé y la ciencia, lejos de resultar vencida y humillada la segunda, ha sido la primera la que se ha visto obligada á rendirse, como lo sabe, tanto, ó mejor que nosotros, el Sr. Obispo, porque es persona ilustrada y muy amiga del estudio, y conoce que la brillante luz que irradia la ciencia, ha rasgado densos crespones, ha derribado ídolos, ha desvanecido preocupaciones falsas, ha sentado la verdad, ha hecho al hombre razonador y le ha dado la posesion de grandes descubrimientos, que son la gloria del presente siglo.

Y vamos á lo grave del asunto que motiva las presentes líneas.

No ha sido bastante el estigma con que se ha señalado el Almanaque del Sr. Alba, ni la publicacion que se ha dado de la Circular en la provincia, desde el púlpito, y desde las columnas del «Semanario Católico», que tambien se le ha perseguido civilmente, no sabemos si á instancias de la autoridad eclesiástica, ó si por voluntad propia del Sr. Gobernador de la provincia, puesto que segun se nos ha dicho, el alcalde de Santapola ha secuestrado todos los ejemplares del referido Almanaque, que existian en poder de su autor, el Sr. Alba.

Sea como fuere, la intervencion del alcalde ha debido tener efecto en virtud de orden de su superior gerárquico, el cual á su vez, ha obedecido á indicaciones de la autoridad eclesiástica, ó ha querido hacerse interesante á los ojos del clero estralimitándose en el ejercicio de sus atribuciones.

El caso que nos ocupa no está previsto en ninguno de los diez párrafos del artículo 1.º del Real decreto sobre abusos de imprenta, y por lo mismo, no espresando que debe ser penada la opinion hoy dominante de que la ciencia vence á la fé en muchas ocusiones, ni constando en la relacion de los abusos de imprenta que debe ser castigada la emision de creencias que se separen en poco ó en mucho de lo consignado en los libros de la Iglesia católica, el Sr. Gobernador ha dictado una disposicion arbitraria atacando á la propiedad del autor del Almanaque, con el hecho de mandar al alcalde de Santapola que se apoderase de todos los ejemplares que obrasen en poder del señor Alba.

Cuando hoy circulan libremente, se anuncian y se venden sin dificultad libros y periódicos que discuten y analizan los misterios conque á veces se encubre la explotación que combaten los errores del catolicismo, y predicán las excelencias de otras religiones sin que á ningun gobernador ni á ningun alcalde se le haya ocurrido la idea de mandar retirarlos de la venta ó de recogerlos para hacer con

ellos tal vez un auto de fé, damos en Alicante un espectáculo que tan poco favorece y que tan mal parada deja la independencia del escritor público.

Pero el hecho es aun más grave y más significativo, porque revela que no hay otro criterio que el capricho, y que el escritor está espuesto continuamente á todo género de atropellos, si se tiene en cuenta que un ejemplar de ese mismo Calendario, que se ha estado vendiendo durante ocho meses, fué entregado al Sr. Gobernador civil, inmediatamente despues de concluir la tirada, y ninguna disposicion gubernativa ni judicial ha provocado durante tanto tiempo, hasta ahora, que, por lo visto, ha sufrido nueva transformacion el criterio de las autoridades.

Estos son procedimientos conservadores, puros, basados en los principios más sanos de la libertad, del derecho, y del respeto que merecen los hombres, la propiedad y las leyes.

Esperamos conocer la opinion de nuestros colegas «El Constitucional» y «El Eco,» sobre este asunto por más de un concepto interesante.

D. Rafael Rojo y Huertas, ha solicitado la impresion del «Boletin oficial» de todas las provincias de España.

A nosotros no nos estrañaria que la solicitud del señor Rojo se tomara en consideracion, dado el afan que demuestran en Madrid para arrebatrar todos los trabajos tipográficos á las provincias.

Los industriales que viven fuera de la corte, conque se les saque algun *rimón*, si es que les queda, están contentos.

Lo que hemos perdido en libertad y descentralizacion administrativa, lo hemos ganado en orden, y váyase lo uno por lo otro.

No era posible otra cosa sino que una errata hubiera hecho decir al cofrade ministerial, que un regimiento se habia sublevado, y que un comandante de Milicia habia sido apaleado, aunque esto último dice que no sucede en estos tiempos.

Efectivamente, ahora no ocurren aquellas expansiones; pero en cambio, se asesina á las puertas de las ciudades, se roba á los viajeros de los ferro-carriles, se secuestra á las señoras en las calles de Madrid, y se suelta un garrotazo que otro á brigadierés del ejército.

Las cosas en su lugar.

De «La Revista de Instruccion Pública,» tomamos lo siguiente:

«El claustro de profesores de la escuela normal de Maestros de esta provincia, ha propuesto á la aprobacion de la superioridad para que se conceda el título de maestra de primera enseñanza superior con exencion de derechos, á doña Isabel Varela y Charques, y para el Elemental á doña María Francés y Pons, por reunir entre ambas los requisitos que previene la real orden de 21 de Enero último.»

Con verdadera satisfaccion hemos copiado lo

que antecede, pues nos consta, que el ilustrado claustro de profesores al proponer á las entendidas y estudiosas jóvenes, cuyos nombres señalamos han dado una prueba de su buen criterio.

Reciban las agraciadas nuestra cordial enhorabuena, y sirva de estímulo para la juventud, el éxito obtenido por la perseverancia y el estudio

No estrañe nuestro apreciable colega «El Constitucional,» que tomemos acta de esta solemne declaración, arrojada á la cara del colega ministerial «El Eco:»

«En nuestro partido no hay elementos jóvenes ni viejos: todos somos liberales veteranos á prueba de cañon, y cuando llegue el dia, próximo ó lejano, en que la libertad de la patria se entronice, todos obedeceremos fielmente á nuestro solemne credo, sin que haya caciquismos que se impongan como sucede á los modernos conservadores.»

No hay que olvidarse que hubo constitucionales viejos al frente de este partido, que fueron los primeros en felicitar á Cánovas.

Mucho cuidado no vayan estos á felicitar á Sagasta, si le dan tiempo para entrar por la *gatera*.

Un periódico centralista, «El Parlamento,» ha dicho que sus amigos no plantean la cuestion del retraimiento de los partidos ante unas nuevas elecciones Cánovas-Romero, porque esta cuestion está planteada por sí, y concluye asegurando que «el retraimiento mas absoluto responderá á ese propósito.» Tal es la actitud de los centralistas.

Como partidarios del régimen representativo no podemos defender el retraimiento; ¿pero qué garantías ofrece un gobierno como el actual que conculca todos los derechos del ciudadano y entorpece y dificulta todos los resortes del mecanismo constitucional?

Ninguna; estamos seguros de ello.

La actitud de los constitucionales ofrece ser la misma que la de sus afines los del centro para el caso probable que el Sr. Cánovas se empeñe en llevar á cabo las próximas elecciones; y para hacer quizás alguna declaración en tal sentido, el Sr. Leon y Castillo primero, y el Sr. Balaguer despues han intentado provocar declaraciones del gobierno relativas á la vida legal de las Cortes actuales, con objeto sin duda de que les sirvan de base para su conducta futura.

Esperamos esas declaraciones.

El Boletín Oficial de ayer, publica los siguientes documentos:

Circular del gobierno civil de esta provincia, reproduciendo una real orden sobre las dudas que han surgido respecto de la interpretacion de algunos artículos del Reglamento para la ejecucion de la ley de 26 de Junio sobre organizacion y administracion de Pósitos.

Ley de censos desamortizados que pueden redimirse en adelante.

Otra id. de enagenacion de bienes y censos que se vendan en virtud de las leyes de desamortizacion.

Relacion de los contribuyentes por territorial, comprendidos en los repartimientos del año 1872 á 73, correspondientes á los pueblos de Tibi y Torre Vieja.

Relacion de los compradores de bienes, nacionales avisándoles las fechas de los vencimientos del os plazos de sus pagarés.

Estado de las operaciones verificadas por la Caja especial de ahorros de Alicante, desde el 8 al 14 de Julio de 1878

Elictos de varios juzgados y algunas alcal-días.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 15.—El principe de Bismark, sale hoy para su palacio de Kiringen.

Londres 15.—El «Daily Telegraph,» publica hoy los últimos artículos, desde el 38 al 64 del tratado firmado en Berlin, que son los relativos á los límites del Asia, el compromiso del gobierno turco de asegurar la libertad religiosa en todo el imperio y el reconocimiento de los derechos de Francia al protectorado de los Santos Lugares.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Habana 25 de Junio de 1878.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi querido amigo: Despues de haber escrito mi última carta, el vapor correo esperó por orden superior, dos dias mas al señalado para su salida, y esto dió ocasion á que en la Península tuvieran ustedes conocimiento de las fiestas por la paz.

Con gusto habia escrito una segunda epístola en aquellos dos dias, pero obligaciones de mi profesion, me impidieron totalmente hacerlo. Hoy lo considero inútil porque ya los periódicos de ahí habrán hablado bastante. Sin embargo, me extenderé en algunas consideraciones.

Desde el lunes pasado terminaron las fiestas de la paz, y aún parece que vayan en la atmósfera ecos perdidos, dulces rumores del júbilo con que la ciudad entera celebraba el feliz suceso que ha devuelto á los corazones la confianza y la tranquilidad á las familias, abriendo á Cuba nuevos horizontes iluminados por el sol de la ventura; todavia la exaltada mente sueña con los placeres del baile ya pasado, en que las bellezas se deslizaban por el marmóreo pavimento, al son de la crquesta, como hadas impelidas por los céfiros; pero en medio de esas ficciones de la ilusion hay algo positivo y muy loable que viene á ser como un brillante apéndice de los regocijos públicos ya realizados.

Los vecinos todos de la calle de Riela, á invitacion de varios jóvenes del comercio de la misma, que concibieron el pensamiento, trataron de ofrecer una gran comida á las clases de tropas de la columna que, en representacion del Ejército en campaña, entró en esta capital el viernes último con el caudillo á quien el pais le debe el beneficio de la paz y le deberá tambien su nueva organizacion política y administrativa. Digna de gran encomio ha sido la idea. ¿Quiénes mas merecedores de una cariñosa manifestacion que esos guerreros humildes, cuyas proezas han pasado desconocidas en la soledad de los bosques ó entre escarpadas rocas, marchando ó batiéndose á la intemperie, bajo el fuego del sol y al enfermizo reflejo de la clara luna, sin aspirar á otra recompensa que á su propia satisfaccion de cumplir como buenos hijos de la madre España?

La comida tuvo lugar ayer domingo, formándose una ancha mesa á todo lo largo de la calle, ó sea desde la de San Ignacio hasta la de Bernaza, en cuyos extremos se levantaron hermosos arcos de triunfo; el obsequio fué al anochecer, y por lo tanto daba mas realce al cuadro una brillante iluminacion; diferentes bandas de música amenizaban el acto, y por último, los dueños y dependientes de los establecimientos mercantiles situados en la misma vía, servian á los soldados durante el convite. La comida fué asiática, y entre los platos de preferencia brillaba el arroz á la valenciana que de buen grado habria comido. Allí se veian veteranos que han hecho la guerra desde el principio, morena la tez, hundidos los ojos, caido el cabello, salvaje el aspecto, que infundieran pavor en el camino, ora reir, ora llorar de alegría recibiendo regalos de puros, de cigarrillos, de frutas, etc., de las delicadas manos de aristocráticas señoritas. ¡Qué contraste! Magnífico golpe de vista presentó anoche la calle de Riela, y satisfechos quedaron, convenciéndose de cuanto se les quiere y cuanto se admira su leal conducta, los que en la ruda y larga campaña han sabido dar mil pruebas de heroica constancia y de indomable valor.

La procesion del Corpus Cristi se verificó á las cinco de la tarde, hora poco á propósito en la actual estacion para que las señoras salieran de sus casas, y esto fué la causa, segun el decir de muchos, de que no estuviera en ella muy vistoso el bello sexo. Las calles estaban enteramente engalanadas y las cubrian en dos filas abiertas las tropas recién llegadas de campaña, la academia de cadetes, fuerza de la Guardia Civil y de Orden público y una compaña de cada batallon de voluntarios francos de servicio. Inmediatamente despues de haber concluido la ceremonia religiosa, se verificó el desfile de las tropas, brillando todavia el sol de fuego en

la mitad de su ocaso, porque la tarde estaba apacible y risueña, cosa tan rara en este pais y época en que casi todas las tardes tenemos tempestades.

Celébrase hoy la fiesta de San Juan Bantista, y bello cuadro me ofrece las campiñas inmediatas de la ciudad y las estaciones de baños, al amanecer de este dia de tradicional regocijo. La mañana, infausta de un dia de fuego, es alegre y bulliciosa risueña cual la ilusion de la primera edad.

¡Ah, si! Ese blando despertar de la naturaleza que se despeja del manto de las sombras y se baña en los reflejos de la aurora, entre el rumor de los céfiros y el canto de los xinsontes y tomequines, infunde júbilo en el alma, ilumina la mente con rayos de arrebatadora poesia y presta nuevo rigor á los séres, tras el descanso nocturno para que cada cual prosiga la tarea que tiene señalada en el concierto universal.

En esta indiana region, esmaltada por las galas de una primavera eterna, es siempre bella la alborada; pero ninguna mañana tiene tanto atractivo como la de San Juan, para los acostumbrados á gozar de los sencillos placeres que ella brinda, sancionados por la costumbre. Parece que durante la misma, lucen mejor las maravillas de la creacion, y hasta el espíritu se siente mas propicio á recibir agradables impresiones. Y es que jóvenes y ancianos beben en la fuente de la tradicion el grato licor que les inspira el deseo de un goce; tras la ilusion forjada por el propio deseo viene la realidad halagüena, y he aquí como todos, unos dichosos por completo y otros aparentando serlo, forman las bulliciosas falanjes que, llevando por doquiera la alegría, recorren los vergeles cogiendo flores y se lanzan despues á las cristalinas ondas del mar ó del rio, al aparecer en el confín oriental el alba poetica del Bautista.

El teniente de la Guardia civil, D. Francisco de A. Cabrera, amigo de VV. acaba de ser elegido por inmensa mayoría de votos cajero de dicho cuerpo en la Habana, y para tomar posesion de su nuevo destino, es probable venga á esta ciudad desde la manigua donde se halla á últimos de este mes. Por otra parte es tambien probable que dicho amigo regrese á la Península á peticion propia por notar algo quebrantada su salud.

En todo lo que resta del mes y en todo el entrante, regresarán á la madre patria algunos miles de soldados y muchos jefes y oficiales, llevando en la mente la corona de la victoria y en el corazon encarnado el amor al suelo que les vió nacer. ¡Dichosos se pueden contar los que arriben á esas patrias costal! ¡Infelices de los miles, cuyas cenizas han abonado el cubano suelo! ¡Infeices tambien las desconsoladas madres que en balde les estarán aguardando!

Suyo afectísimo,

Teófilo.

GACETILLAS.

COSAS QUE HACEN FALTA.—Que la carretera de la Estacion se riegue por la mañana y tarde.

Que en la plaza de la Constitucion desaparezcan los enormes vaches que viven hace algun tiempo, para vergüenza de la comision de ornato.

Que se componga un trozo de acera de la calle Mayor, frente por frente á la tienda de D. Antonio Guillen.

Que los chiquillos sufran una represion verdad, cuando se les coja haciendo pedrea por las orillas del paseo de Mendez Nuñez.

Que la proposicion del Sr. Celtrán se practique, á ver si tenemos menos basura por las calles.

Que se manden limpiar las bassetas que existen á las puertas mismas de la ciudad.

Que se riegue la Esplanada.

Que se recojan los pobres de solemnidad y se les envíe á sus pueblos, ó se les dé asilo en la Beneficencia.

Que nadie alborote desde las doce de la noche en adelante, y si lo intenta que se le proponga habitacion y cama.

Que se vigile á muchos curiosos bañistas que intentan meterse donde no les llaman.

Que se coloque una fuente á la entrada de la calle de Teatinos, para uso esclusivo de los que visitan la casa número 6, con dos médicos de guardia, y un Subdelegado de Medicina de portero.

Que el Chalet sirva de fortaleza para la fiesta de moros y cristianos.

Que se alivie la *sindineritis* que sufren los empleados del Municipio.

Que á los maestros de escuela se les dé á cuenta de los 10.000 duros que se les debe, por lo menos tres pesetas, por si les gustan las corridas de toros, y en estas fiestas que acompañan á los concejales encargados de los fuegos artificiales, por ver si les es posible tragar alguna ración de humo.

Y aquí concluye la primera parte de mi petición, esperando continuar la segunda cuando tenga humor y dinero, dos cosas que pesan sobre mí hace algunos años como pesa Cánovas sobre este desdichado país.

SIEMPRE GALANTES. — La Junta del Casino ha resuelto que los lunes, miércoles y viernes, se celebren bailes en el Templete.

Ni las pollas, ni los pollos, ni las mamás, ni las suegras, pueden quejarse de la galantería del Casino de Alicante.

HOSPEDAJE. — En una cómoda casa, situada en uno de los puntos mas céntricos de la población, se cede una habitación por dos meses, á las personas que lo deseen, á precios convencionales, pero económicos.

En el establecimiento de limpiar botas del Pasaje, se darán los pormenores que se necesitan. 3-6

VARIEDADES.

Ecos del dia

No crea «El Eco de la provincia» que vamos á ocuparnos en esta sección del Sr. Rabaza y sus adláteres; nada de Torreveja, ni del tanto por ciento, querido colega; hoy por vía de entretenimiento, dedicamos una columna para perpetuar la memoria del *homo sapiens* que ha parido (perdon por la metáfora) en la *Alcaldía constitucional de Alicante* el fenómeno mas raro que se ha visto en esta ciudad, desde los tiempos de D. Alfonso el Sábio.

El padre de la contrahecha criatura, es muy conocido, segun dicen malas lenguas, en todos los círculos sacristanescos; y á juzgar por el olor á incienso viejo que aquella derrama, no van descaminados los que tal piensan. Los hijos por regla general denuncian ante las gentes á los que les dieron forma, y así decimos muchas veces, «el niño ha sacado de su padre la nariz, de su madre los ojos, etc.: etc.

El programa de las fiestas que se celebrarán en ésta muy democrática ciudad, durante el mes de agosto próximo, ha sacado de su padre la *facha y la fecha* con un parecido tan exacto que aun los más miopes, al ver su estampa adivinan al momento quién lo engendró y lo parió.

¡Oh, mortal afortunado! ni vos habeis podido llegar á más, ni Alicante á menos.

¡Y creen ustedes que la cosa no merece los honores de la perpetuidad? Vamos á ver; ustedes que todo lo critican: ¿cuándo ha paseado por las calles de Alicante una compañía de gigantes y enanos, raza perdida, la de los primeros, desde que David mató de una pedrada á Goliath, y la segunda desde que nos dejó el de Jijona? ¿Cuándo han visto ustedes acompañar á media docena de santos y custodias otra media docena de pendones los kábilas del Riff, muy puestos de turbante y media luna? ¿Quién de ustedes, charlatanes de oficio, ha presenciado en esta hermosa bahía el grandioso espectáculo de una batalla naval entre moros y cristianos?

A este pueblo que le faltan costumbres, es preciso buscarlas en la tradición, y en las que ofrecen como modelo de cultura, Villajoyosa, Muchamiel, Sax, Alcoy, y otros pueblos de la provincia, para que camine al lado del gran movimiento que los frailes operan en España: y donde han de encontrarse costumbres mas puras ni más edificantes, que las que resultan de las peleas entre los hijos de Mahoma y los de Jesús?

Ayer mismo oímos á un muchacho que le decía á su madre:

—Mamá yo quiero ser moro.

—¿Qué dices? replicó la mamá.

—Que quiero ser moro, para no ir mas al Colegio, y casarme con muchas mujeres. Además, los moros llevan un traje muy bonito, pues en la feria vi á uno que vendía dátils y á mi me gustan esos pantalones anchos y las zapatillas bordadas y....

—Hijo mio, no seas loco ni necio.

—¡Loco y néciol pues si yo soy eso, el Ayuntamiento que hace moros para el mes de Agosto, ¿qué será?

Al poco rato oímos á otro chiquitín gritar á más y mejor.

—Papá mio, cómprame un gigante de los que se venden en la casa de la ciudad.

—Muchacho ¿qué gigantes son esos?

—Si, si, que en la escuela, mientras el maestro dormía como yo duermo, cuando me castigas á no merendar, Emilio y Antonio dijeron, que se vá á hacer una fiesta donde saldrán gigantes y enanos, y yo quiero tener un gigante como aquellos que salen en la zarzuela «El Molinero de Subiza».

—Vamos, Juanito, no seas torpe que ya no hay gigantes.

—¿No?

—No.

—Pues entances, ¿por que engañan á los muchachos?

—No hay engaño, hijo mio; es que durante la temporada de baños, vienen algunos forasteros, y el Ayuntamiento para divertirlos, por que están muy enfermitos, hace que unos cuantos hombres vestidos de gigante vayan al frente de ellos bailando la *camama*.

En el arrabal Roig.

—Mantonia, ¿saps que van afer móros y cristians?

—Remalaia, ¿qué dias?

—Lo que as oit; moros y cristians, chagants, y nanos.

—Diable, y d' aon porten tota eixa chent.

—De la *Alcaldía constitucional de Alicante*, segons a llechit en el *porgrama* que repartixen els poliseros, el novio de Pepeta.

—Millor fora, que en lloc de gastarse el Achuntament els dinés en nanos, li pagara al meu nebot, lo que li correspon per la rifa, com á inutilisat de de la guerra contra els carlistes.

—Cá filla; ha *proscrito* la accion para haser reclamaciones.

En los baños.

—Petra, que no me voy.

—Pero ¿por qué?

—Ahi es ná. Ahora que va á venir á Alicante una partida de moros ¿quieres que me vaya á Madrid? Yo he de verlos, porque desde que estuvo la embajada *dinamita* en la plaza de Toros de nuestra tierra, que no he visto mas arábigos.

—Chica, si eso será alguna *provincialada*.

¿Provincialada y hay gigantes y cristianos del rey de Aragon, y *templados* y otros fenómenos?

—Hija, que partidaria eres de lo cursi.

Un maestro de escuela desde el fondo de una pizarra.

Moro te engañas. Españoles somos, que dó mas riesgos hay, menos se abaten; su muerte cerca ven, mas no *desmayan*.

No serian pedagogos los españoles de entonces. ¿Qué presente dioses inmortales!

Comerán los gigantes y los moros, los templarios y cristianos á la par; mas los pobres maestros de enseñanza esos no comerán.

¡Oh padre feliz, de tan feliz engendrol! Alicante en masa se ocupa de tu portentosa creación. No pierdas la simiente, que el fruto es bueno.

Por mi parte, prometo marcharme el dia 3 de Agosto lejos de los abencerrajes y zégrics, para

no acordarme nunca de que en el año 1878, hubo én Alicante una colision entre moros y cristianos.

Ben Laref.

A LOS HOJALATEROS. — Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA. CD (marca. — Grifos metal todos números. Estañó superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

P REPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia. Montengon 6, segundo.

Q uesos de bola legitimos de Holanda de primera calidad á 22 reales la pieza, Acabamos de recibir ricos vinos Málaga, Jerez y Manzanilla, que recomendamos al público por su excelente calidad. Los verdaderos garbanzos de Fuente-sauco á 56 y 60 reales arroba. Los jamones de Galicia, á precios baratísimos. En la acreditada Saichicheria estremeña, Princesa, 19. (Los Choriceros.)

P ETROLEO REFINADO DE PRIMERA CLASE. — Se vende á 68 reales vellón de tránsito en el depósito de D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, 14. Para consumo caja de dos latas, 96 rs.

Q UESO de bola de superior calidad, á precios reducidos. — Escelentes arroces. — Garbanzos legitimos de Fuente Sauco. — Chocolate de todas clases. — Fideos de sémola á la italiana Dichos y otras pastas comunes; y diversidad de artículos que con el crédito y baratura que tiene acreditado el establecimiento, se expenden en las cuatro esquinas de la calle Mayor, número 32, duplicada, por los Sres. Martinez, Herrero y compañía, sucesores de Ribera Guarner hermanos.

El magnífico vapor Luis Martinez. Sale de Alicante para Argel, todos los martes. » de Altea para Argel, todos los miércoles. » de Jávea para Argel, todos los miércoles. Admite carga y pasajeros. Consignatarios. — Alicante, D. Juan Mas Dols. — Altea, D. Juan Martinez y Compañía. — Jávea, don José A. Bolufer é hijo.

VAPOR BARAMBIO. Saldrá el 20 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

ULTIMA HORA.

Faltaríamos á la veracidad de imparciales periodistas, si negáramos que el Gobernador interino D. Antonio Campos, ha procedido con arreglo á justicia, en todos los asuntos relacionados últimamente en la cuestion del Pantano, pero lo que sucede en estos momentos, es de tal gravedad, que merece el que la primera autoridad de nuestra provincia, fije en ello su atencion, para que no queden impunes ciertos hechos, por demás escandalosos, de que vamos á ocuparnos.

El Sindicato de riegos, en uso de sus facultades, habia dado las órdenes convenientes para dar curso á las aguas. Al llegar éstas á la cuarta presa, han sido cortadas por un grupo de labradores que hicieron retirar á los guardias. Estos no pudiendo contener las demasias de aquellas gentes, se dirigieron al Pantano á cerrar la paleta, encontrándose que les era imposible tomar esta determinacion, no sabemos si por haberla roto ó por otra causa. Lo cierto es que las aguas han discurrido sin haber regado los que tenían derecho á ello.

Estas son las noticias que se nos comunican á última hora, y esperamos que de una vez concluyan estos abusos que están escandalizando á todo Alicante.

Alicante. — Imp. de R. Jordá.

Cristal de roca del Brasil á 50 rs. par.
LENTE NUEVA INVENCIÓN



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripción de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales; 1.º en cronw-glasse puro pulimentado su papel asladamente, 2.º glasse ó cronw-pulimentado en junto, 3.º cristal arvidrio blanco ordinario, se puede afirmar sin vasilar que los cristales cronw-glasse son los únicos despues de los de roca, capaces de conservar la vista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal blanco ó vidrio ordinario solo se emplea para los anteojos muy munes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están coal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que da á conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricación.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cristales con los llamados cronw-glasse.

Nota.—Algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes en casa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente alguno, todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento llevan grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las que carezcan de la seña indicada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

PASTA y JARABE De BERTHE con CODEINA

Preconizados por todos los Médicos contra los Romadizos, la Gripe y todas las Irritaciones de pecho.

NOTA.—El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado en el Codex Francés, lo que hace inútil toda alabanza.

AVISO.—Una falsificación vituperable, escitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthe, nos obliga á recordar que estos productos, tan justamente alabados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.



Paris: 24, r. des Ecoles, señor BERTHE, y en todas las principales Boticas de España.

A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|------------|------------------|
| Azuclas | Compases. |
| Hachas. | Terrajas. |
| Garlopas. | Triscadores. |
| Cepillos. | Ficheros. |
| Junteras. | Saca-bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tenazas. | Barrenas. |
| Alicates. | Berbiques. |
| Cortafrios | Formones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Roblones. |
| Escofinas | Escuadras. |
| Sierras. | Destornilladores |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

Aviso importante.

Salones de perfumería y peluquería de Antonio Guillen, Princesa, 32. Alicante.

Deseoso el dueño de este establecimiento de proporcionar al elegante público que le favorece, todos los adelantos que encierra la moda en la actualidad, no ha vacilado un momento en proporcionar á sus constantes parroquianos un completo y variado surtido de quincalla y bisutería de las mas importantes fábricas extranjero: ha saber

PARA SENORAS.

Costureros portátiles de delicada construcción y adornados con esmero con el estuche correspondiente, neceseres colgantes para la costura; sortigueros de la China; bolsas de mano para viaje; alfileres imperdibles en forma de espadas, cruces, negros claro-luna, y acero blancos y negros, pulseras búfalo y concha; diademas para el peinado alta novedad pajes para vestidos en seda y claro-luna, y otros negros, y muchos objetos que sería prólijo enumerar.

PARA CABALLEROS.

Alfileres para corbata con variedad de dibujos de última moda, portamonedas de metal, concha con grabados de plata, y de piel; petacas y fosforenas de piel Rusia, concha y plata; el mas moderno y variado surtido en gemelos para camisa última novedad; botonaduras completas de oro, nácar, búfalo y double; colgantes y leontinas de níquel y de acero; pasadores para corbata última novedad; estuches de dos boquillas ámbar y espuma; y de una boquilla de ámbar solo para cigarros puro y papel; corta-plumas, cepillos para todo uso, etc. etc.

Al mismo tiempo tengo la satisfaccion de anunciar que he recibido la tan renombrada agua de Colonia de Jean Marie y Farino, por lo que ya pueden los numerosos parroquianos que la consumen por cajas, disfrutar de este delicioso perfume.

Princesa, 32. Alicante.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de sí mismo y de los niños.

Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instrucción.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45. Almoradí D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martínez. Logroño, D. Idefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Miguel, Aronal, 2. Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuola, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martínez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon, Toledo, D. Juan Martín y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá. Climente, Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la Irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Sñrs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortifican la Garganta.—En Paris, D. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depositos de los remedios franceses. —Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS LEGÍTIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Talbout.

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy. —Aceites de higado de bacalao de Hogg, Chevrier, Montreuil, Vezú y otros. —Cigarrillos anti-asmáticos de Espin. —Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonye, y de Rabano yodado Montreuil. —Medicamentos antisifilítico de Ch. Albert, Brou, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 11 de Diciembre 1875

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau Laffeteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.— En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richer.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-hemorragica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 º frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaidas.—Precio: 16 º frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Único propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.